

## 議会改革特別委員会委員長中間報告

令和2年第2回定例会において本委員会に付託され、令和2年第4回定例会から閉会中の継続審査となっていました「議会の活性化、議会組織機能、議会運営等の議会改革に関する調査・研究」について、委員会を開催いたしましたので、審査経過の概要を下記のとおり報告いたします。

### 記

#### 【 第 11 回 】 審査年月日 令和3年1月13日(水)

第11回の委員会では、議会ライブ配信など情報公開についてを議題とし、協議を行いました。委員からは、確認事項として、現在運用している録画配信とライブ配信の違い、運用経費等の比較の必要性、近隣市議会の運用状況の把握等について意見が出されました。

本件は早急に結論を出さず、今後、確認事項を整理しながら議論を進めることとし、まずは各会派で議会ライブ配信の導入について検討し、その結果を次回の委員会で報告することとしました。

#### 【 第 12 回 】 審査年月日 令和3年1月26日(火)

第12回の委員会では、前回、各会派に持ち帰りとなっていた議会ライブ配信の検討状況について議論しました。その結果、議会ライブ配信は費用対効果の面では直ちに導入する必要性は低いと考えられることから、まずは現在の録画配信の視聴数を増やす取組を進め、視聴数の増加とライブ配信へのニーズが高まった時点で再度導入を検討するとの結論を出し、本市議会への導入は当面の間、見送ることに決定しました。

また、次回以降、本特別委員会で意見が多くあった「委員会の会議録の公

開方法等について」を議題として取り扱うことを確認しました。

**【 第 13 回 】 審査年月日 令和 3 年 2 月 10 日 (水)**

第13回の委員会では、前回、次の議題として取り扱うこととした「委員会の会議録の公開方法等について」を議論しました。すべての委員がホームページ等で公開することに賛成し、令和3年第1回定例会から公開対象とすることで意見が一致しました。

なお、公開方法については、会議録検索システムにより公開するためには予算確保の必要があるため、現在の契約の更新時期にあわせて令和4年2月1日以降に開催される委員会の会議録から開始することとし、それまでの間はPDFデータによりホームページ上で公開することに決定しました。

以上、報告いたします。

令和3年2月22日

議会改革特別委員会

委員長 黒澤健一

北本市議会議長 滝瀬光一様